

LE REGARD DES VISITEURS DE MALADES



Maisons de repos et Covid-19

En novembre 2020, Amnesty International a publié un rapport sur les droits humains des personnes âgées pendant la pandémie. La première phrase du rapport en dit long...



et ont constitué une violation de l'obligation des autorités de protéger le droit à la vie et le droit à la santé du personnel et des résidents.

Répondre au désespoir

Dans le diocèse de Liège, les échos des visiteurs de malades vont dans le même sens. De nombreuses familles n'ont pas pu accompagner leur proche dans les derniers moments. Les résidents témoignent d'un grand désespoir, de la vie entre quatre murs qui devient un supplice. Les visiteurs ont tenté de rester en contact par courrier, par téléphone, par message. Dans une maison de repos, l'équipe des Visiteurs prévoyait un petit mot tous les dimanches à côté de l'assiette de tous les résidents. Les Visiteurs ont ressenti l'urgence de cette situation. Sans perspectives de se retrouver, sans la joie de moments passés ensemble, sans la proximité de ceux que l'on aime, la vie commence à ressembler à la mort.

En même temps, beaucoup de témoignages insistent sur les énormes efforts des directions, du personnel soignant et technique - souvent en effectif réduit - pour soulager les résidents, les reconforter, trouver les gestes qui rendent un peu d'espoir. Mais, des questions se posent: comment en est-on arrivé là? Comment protéger le droit à la vie des aînés? Le Service diocésain des visiteurs de malades et tout le Vicariat de la Santé vont y réfléchir pour que la proximité avec les personnes âgées en institutions de soins soit une réalité, en tout temps.

✉ Isabelle VANCEULEBROECK

Pendant la première période de l'épidémie de COVID-19 en Belgique, les droits humains des résident(e)s des maisons de repos et maisons de repos et de soins ont été violés". Tel est le constat d'Amnesty International établi dès les premières lignes de son rapport. Les médias ont d'ailleurs largement couvert les situations dramatiques vécues dans les maisons de repos: manque d'équipement de protection, manque de tests, personnes en insuffisance respiratoire qui n'ont pas été hospitalisées, des personnes mortes seules, sans personne à leur côté, des résidents enfermés dans leurs chambres pendant des mois.

Le rapport souligne que tous ces manquements ont permis au virus de se propager davantage dans les maisons de repos

Quoi de neuf?

DOYENNÉ DE LIÈGE Soyez à leurs côtés!

Les Unités pastorales du doyenné de Liège comptent sur vous pour les soutenir financièrement. Depuis le 18 mars 2020, vous avez eu rarement la possibilité de donner à la collecte au moins un Euro par dimanche. Les UP vous laissent le soin d'établir, selon vos possibilités, votre propre table de multiplication et de verser votre don. Au nom de tous ceux et de toutes celles que nous aidons, un immense merci!

Selon la paroisse que vous fréquentez habituellement merci de faire un don soit à l'UP Outremeuse (BE46 0016 3934 2436), soit à l'UP Saint-Lambert (BE13 3401 2402 4339), soit à la fabrique d'église de la Cathédrale (BE07 0910 0138 1166) avec la mention 'Collectes 2020-2021'.

CATHÉDRALE DE LIÈGE Conférences de Carême

Les dimanches 7, 14 et 21 mars 2021 à 14h30, la Commission Diocésaine "Cultures, Cité et Eglise" propose trois conférences à la cathédrale de Liège, avec la présence physique de maximum 15 personnes qui sont invitées à s'inscrire par téléphone au 04/343.26.35. Ces conférences seront retransmises en direct sur la chaîne YouTube "Doyenné de Liège" et peuvent être visionnées par la suite.

7 mars: "Comment un accompagnement peut-il progressivement devenir le lieu d'un abus spirituel?", par Jean-Philippe de Limbourg, psychologue, délégué épiscopal à Liège et formateur au Centre International Lumen Vitae à Namur.

14 mars: "Et si la pandémie nous avait fait redécouvrir l'intérêt de se reconnaître vulnérable?", par Laura Rizzerio, philosophe, UNamur, chroniqueuse à La Libre.

21 mars: "L'écologie dans tous les sens - Laudato si' en pratique!", par Joaquim Lesne, référent pour l'écologie intégrale au diocèse de Liège et Jean-Yves Buron, coordinateur liégeois chez Entraide et Fraternité.

Renseignements: Chanoine Lambert Wers, Commission diocésaine "Cultures, Cité et Eglise"
email: l.wers@liege.catho.be
GSM 0475/74.00.58.

A HUY, VERVIERS ET LIÈGE

9^e Printemps du Cœur

Pour la neuvième année consécutive, Caritas Secours Liège fait son Printemps du Cœur, grande récolte annuelle et ciblée de vivres, vêtements et de matériel scolaire au profit des démunis du diocèse, dans le respect des mesures sanitaires évidemment.

Cette année, l'église Saint-Vincent de Liège accueillera les donateurs dans ses sous-sols le vendredi 5 mars de 10h à 16h. De quoi avons-nous besoin? De vivres, principalement de lait et de conserves de toutes sortes, de produits d'hygiène (bain douche, dentifrice, trousse, poudre à lessiver), de matériel scolaire en bon état (sac à dos, mallettes, trousse, crayons et marqueurs, stylos, pantoufles de gymnastique...), mais aussi de vêtements propres et en bon état (jogging, manteaux, bonnets, gants, chaussettes, sweats et pulls principalement). Pas de robes ni de chaussures! Pour le réseau, il est essentiel

de répondre aux attentes et demandes des nombreuses familles et personnes bénéficiaires des dons.

Russi à Derviers!

Comme de coutume, le Collège Saint-Louis de Liège s'associe à l'événement solidaire du Carême 2021 au côté de Caritas Secours mais aussi, les instituts Sainte-Marie et Don Bosco de Huy, où la récolte aura lieu au sein de l'école du 1^{er} au 4 mars. Et, pour la première fois, le Printemps du cœur prendra ses quartiers à Verviers en l'église Saint-Remacle, le jeudi 4 mars de 10h à 15h, grâce au soutien des Conférences Saint-Vincent-de-Paul, du Centre liégeois de Service social mais aussi d'Entraide et de Fraternité.

Une fois encore, on compte sur vous pour prendre le temps de faire un peu de tri ou quelques menus achats de biens et de vivres de première nécessité et



pour passer les déposer dans l'un des lieux destinés à la récolte. Merci déjà au nom des familles les plus précarisées dont les difficultés n'ont cessé de croître depuis le début de la pandémie.

✉ Régine KERZMANN

Renseignements: 0486/26.23.21 ou liege.caritassecours.be.